## Saviez-vous que?

Saviez-vous que Jules Bélanger a été un artisan du développement de la Gaspésie pendant cinq décennies ? Né à Nouvelle en 1929, au sein d'une famille de 18 enfants, avec des parents qui croyaient en la vertu de l'éducation, il a fait des études classiques et en théologie, de même qu'un doctorat en littérature française. Le tout avant de faire carrière en tant qu'enseignant au séminaire, puis au cégep de Gaspé.

Citoyen engagé, Jules Bélanger s'est investi dans de nombreux dossiers liés au développement régional, tel le comité d'implantation du cégep de la Gaspésie et des Îles qu'il a présidé en 1967, dans un contexte où celui-ci ne figurait pas dans les plans du ministère de l'Éducation du Québec.

Jules Bélanger a aussi été un chef de file dans la mise en valeur du patrimoine gaspésien. Dans les années 1960, il est associé à la Société historique de la Gaspésie et à sa Revue d'histoire avec ses collègues Michel Lemoignan et Claude Allard. En 1977, il a joué un rôle déterminant dans la création du Musée de la Gaspésie.

Par ses écrits, Jules Bélanger a souvent rallié les Gaspésiens et les Gaspésiennes autour des grands débats. À ce titre, il a publié quelque 300 textes visant à sensibiliser le Québec sur les réalités gaspésiennes. Plusieurs ouvrages figurent également à son c.v. dont *Histoire de la Gaspésie*, une œuvre imposante publiée en 1981 qui demeure la référence sur l'histoire gaspésienne

Tout au long de sa carrière, le Nouvellois a reçu d'importantes distinctions parmi lesquelles figurent des doctorats honorifiques de l'Université du Québec à Rimouski et de l'Université Laval, le titre d'Officier de l'Ordre national du Québec et, en 2016, le Prix Gérard-Morisset, décerné par le gouvernement du Québec pour couronner une carrière exceptionnelle dans le domaine du patrimoine.

Paul Lemieux, historien Louis-Patrick St-Pierre, historien





Jules Bélanger a siégé au conseil d'administration du Musée de la Gaspésie pendant des décennies,